
奈良市議会議員と奈良大学学生とのディスカッション 

 
１ 日  時   令和元年１１月２５日（月） 

午後２時４０分～午後４時１０分 

２ 場  所   奈良大学 教育棟 

３ 目  的   学生とのグループディスカッションを通し、委員会の調査 

に資するため 

４ 経  費   なし 

５ テ ー マ   奈良市の課題と未来を考える 

６ スケジュール 

   １４：４０～１４：５０ 道端議員概要説明 

   １４：５０～１５：３０ 常任委員会毎にグループディスカッション 

   １５：３０～１５：５０ 全体会 

   １５：５０～１６：００ レポート記入 

７ 参 加 者    

奈良市議会 副議長 宮池 明 

総務委員会 
委員長 内藤 智司 

副委員長 山口 裕司 

観光文教委員会 委員長 伊藤 剛 

厚生消防委員会 
委員長 八尾 俊宏 

副委員長 白川 健太郎 

市民環境委員会 副委員長 田畑 日佐恵 

建設企業委員会 
委員長 九里 雄二 

副委員長 柿本 元気 

議会運営委員会 委員長 道端 孝治 

議会事務局 

事務局長 梶 正樹 

次長 中井 史栄 

総務課長 児林 尚史 

総務係長 佐々木 正義 

議会総務課 岩城 仁 

奈良大学 

社会学部総合社会学科 

教授 島本 太香子 

学生（１年生） ７１名 



議会運営委員会による概要説明 

 

１ テーマ  「市議会議員てなんや？」 

 

２ 参加者  学生７１名 

 

３ 内 容  常任委員会毎のグループディスカッション前に、全参加学生に対して、 

国会議員と地方議員の違いなど市議会の概要について、約１０分間の

説明を行った。 

 

４ 感想、その他 

 グループディスカッションというよりは、講義のような形になってしまった。

個々の学生さんは、様々な意見を持っているようであったので、次回があると

すれば、学生さんがしっかりと発言できる場にする必要がある。 

 

 

 



総務委員会グループディスカッション 

 

１ テーマ  総務委員会が所管している内容 

       予算や施策をチェックする議会の役割 

       選挙に行くことの意義 

 

２ 参加者  学生１５名 

 

３ 内 容  上記テーマについて、委員が説明し、学生より質疑を受けた。 

 

４ 委員会の所管に関連した意見等 

 選挙について、友達に誘われて行った、バイトがあり行けなかった、関心が無

かったなどの意見があった。 

 議員の仕事とか日常という点で、正副委員長のこの一週間のスケジュールにつ

いて質問があった。 

 

５ 感想、その他 

 グループの人数がやや多かったため、学生さんの意見を十分聞けなかったが、

こうした学生と議員の意見交換は有意義なものと感じた。 

 

 

 

 

 



観光文教委員会グループディスカッション 

 

１ テーマ 

「知られざる奈良市の埋蔵文化財の魅力」 

(１)「埋蔵文化財の宝庫 わが奈良市」平城京と平安京の比較、古墳時代の遺跡など 

(２)「埋蔵文化財の魅力を発信」体験発掘調査、官学連携など 

(３)「埋蔵文化財の活用」観光活性化、郷土愛を育むなど 

 

２ 参加者  学生１８名 

 

３ 内 容  上記テーマについて、委員が説明し、学生の意見を聞いた。 

 

４ 委員会の所管に関連した意見等 

 奈良の寺社仏閣や文化を学び、今後に生かしていくため、積極的に情報発信し

て欲しい。 

 埋蔵文化財について、平城京と平安京の違いについて、興味深く感じ、勉強に

なった。 

 埋蔵文化財を今後研究し、観光活性化につなげていきたい。 

 

 

 

 

 

 

   



厚生消防委員会グループディスカッション 

 

１ テーマ  厚生消防委員会で扱う内容について、児童相談所等 

 

２ 参加者  学生１１名 

 

３ 内 容  上記テーマについて、委員が説明し、学生より質疑を受けた。 

 

４ 委員会の所管に関連した意見等 

 児童相談所への関心を示す発言があった。 

 

５ 感想、その他 

 委員会の説明に時間を使い、学生の意見・質問を受ける間がなかったのが反省

点。機会があれば、双方向性を重視した内容で行いたい。 

 

 

 



市民環境委員会グループディスカッション 

 

１ テーマ  「奈良市営プール 高齢者有料化へ」について 

 

２ 参加者  学生１３名 

 

３ 内 容  上記テーマについて、委員が説明し、学生の意見を聞いた。 

 

４ 委員会の所管に関連した意見等 

反 対 

 ６５歳年金で生活しているので、半額の 300円負担は高いのではない

か。 

 300円ではなく、200円の負担なら少しは納得されるのでは。 

 料金が無料で利用できることによって、元気に利用でき、足を運べる

ので健康に良く、病院に行く予防になる。 

賛 成 

 利用者が少ないなら料金の見直しを考えてもいいのでは（利用者のデ

ータがないので）。 

 無料で利用しやすいが、経営が難しく（財政）なっているなら仕方な

いかな。 

その他 
 ゴミの分別 

 ボランティアはどんなことをされているのか。 

 

５ 感想、その他 

 学生さんたちの率直な意見を聞くことができ、とても勉強になった。 

 議会等に興味を持って、選挙に行って投票する意識を高める機会になればいい

と思う。 

    



建設企業委員会グループディスカッション 

 

１ テーマ  奈良市の道路行政・県市連携事業・建設企業委員会の内容について 

 

２ 参加者  学生１４名（男子学生１０名、女子学生４名） 

 

３ 内 容  上記テーマについて聞きたいとの学生からの要望があり、委員が説明

を行った。 

 

４ 委員会の所管に関連した意見等 

 道路によって管理者が違うことは知らなかった。 

 

５ 感想、その他 

 学生一人一人が話を聞いてくれた。日頃は今回のような話を聞く機会がなかっ

たこともあり、お互いにとって新鮮な機会となったと思う。これを機会にもっ

と議会や市政など政治に興味をもってもらえたら嬉しい。 

 

 

 

 

 

 

 

 


